



# Chaîne Bleue Mondiale

pour la protection des animaux et de la nature, par la propagande,  
l'éducation culturelle et les inspections

Avenue de Visé 39 - 1170 Bruxelles | tél.: 02 673 52 30 | fax: 02 672 09 47

e-mail [contact@bwk-cbm.be](mailto:contact@bwk-cbm.be) | [www.chaine-bleue-mondiale.be](http://www.chaine-bleue-mondiale.be)

C.C.P. BE59 0000 0380 5026 | BNP Paribas BE25 2100 4231 4482

 [facebook.com/Chaîne-Bleue-Mondiale-Aisbl](https://facebook.com/Chaîne-Bleue-Mondiale-Aisbl)

membre:CNPA



## COMMENT AIDER INSECTES ET ABEILLES ?

Bien que certains peuvent parfois nous incommoder et/ou nos animaux comme décrit dans l'article précédent, il n'est resté pas moins que tous les insectes ont leur utilité pour l'écosystème qui nous concerne tous !

Les populations d'insectes se portent très mal dans le nord de l'Europe. Selon des études réalisées, il y a deux fois moins de papillons de nuit et de coléoptères qu'il y a vingt ans. Les causes de diminution des populations d'insectes sont multiples mais toutes ces causes ont un point commun : elles ont imputables aux activités humaines !! Une disparition des insectes serait catastrophique !

Parmi les insectes, certaines espèces sont en voie de disparition !

Les bourdons sont en déclin. Sur les 31 espèces qui vivaient en Belgique au début du 20<sup>ème</sup> siècle, seules huit sont encore observées ! Les autres espèces sont devenues rares et sept d'entre elles ont même disparu.

Les abeilles sont également concernées. Sept espèces différentes d'abeilles ont été mis sur la liste des espèces en voie de disparition.

La pollinisation de ces insectes est d'une importance capitale, notamment celle des abeilles. En effet, grâce à elles, nous pouvons consommer des aliments riches en vitamines et profiter des fleurs. Si les abeilles disparaissent, les fraises, les avocats, le café ... tout disparaît.

Il est donc important d'aider les abeilles.

Voici comment faire :

- Ne plus utiliser de pesticides dans votre jardin. Premièrement, ils empoisonnent l'environnement et deuxièmement ils s'attaquent au système nerveux des insectes, les désorientent et affaiblissent les insectes pollinisateurs.
- Florir votre jardin en plantant des espèces mellifères ou dans vos jardinières si vous habitez en ville. Ainsi, vous offrirez aux abeilles une nourriture variée et de qualité. En remerciement, elles polliniseront votre potager et vos arbres fruitiers.
- Accueillir les pollinisateurs sauvages en installant des hôtels à insectes. Ces hôtels constitueront un gîte fabriqué à partir de bois local, monté en atelier protégé, où ils pourront s'installer et vous pourrez les observer facilement.

Sur le site de « Made in abeilles », vous trouverez les informations nécessaires pour réaliser cet hôtel :

<http://www.madeinabeilles.be/lhotel/>

- Soutenir les apiculteurs locaux en achetant du miel plutôt chez eux que dans les grandes surfaces. Vous ferez du bien à l'environnement et à votre santé.



Il est de notre devoir de prendre soin de notre environnement. Nous avons besoin des abeilles et elles ont besoin de nous !!